



LE SANCTUAIRE NOTRE-DAME DE LOURDES : SA VIE, SES PRÉPOSÉS, SON ADMINISTRATION

René Pageau, CSV

N.B. Le recteur du sanctuaire Notre-Dame de Lourdes et la douzaine de préposés dont les noms apparaissent plus bas sont tous des religieux Clercs de Saint-Viateur.

Il y a bien des aspects à considérer dans la vie de notre sanctuaire. D'abord, il y a un conseil d'administration sur lequel siègent un représentant du conseil provincial et un représentant du diocèse nommé par l'évêque. Il y a aussi un comité de régie et un comité de notre revue.

Toutes ces personnes se rencontrent plus régulièrement au cours de la saison estivale, mais aussi pendant les autres mois de l'année. Il y a la surveillance des bâtiments, la mise en marche du sanctuaire et la fermeture à la fin de septembre pour les mois d'hiver. Il y a aussi les services d'entretien et de rénovation. Ces travaux sont évidemment décidés par le comité de régie, exécutés et suivis lors de leur réalisation par l'économiste du sanctuaire, Paul-André Hébert, et le responsable de la maintenance, Rosaire Leclair. Il y a aussi la publication de notre revue dont René Breton est le concepteur.

Mentionnons aussi que Jean-Louis Messier assure la correspondance personnalisée avec ceux qui se recommandent à nos prières comme aussi avec tous nos bienfaiteurs. À lui, revient aussi de préparer et animer les célébrations liturgiques, sans oublier, après la saison estivale, de bien remiser tous les objets et vêtements liturgiques. Signalons les généreux services de l'organiste Raymond Maltais, de Jacques Pilon, de Gilles Turcotte, de Clément Larose et de Richard Boulet qui aide également au recteur à dépister des animateurs et des animatrices de qualité pour nos célébrations dominicales.

Les deux confrères Gaston Lamarre et Réjean Dubois donnent un service appréciable au magasin des souvenirs. À eux, revient de préparer les commandes et d'offrir des livres et des objets de piété qui éduquent à la foi, de servir les pèlerins et de faire l'inventaire.

Les services liturgiques et l'accueil des pèlerins anglophones sont assurés par Jean-Claude Secours, Jacques Pilon et Clément Larose.

Dans toutes nos activités, il ne faut pas oublier la fête de Notre-Dame de Lourdes et de Bernadette qui est liée à la Journée mondiale des malades. Cette fête des Apparitions se prépare par une neuvaine et se termine par une célébration liturgique où l'on reçoit des bienfaiteurs, des collaborateurs et des amis du sanctuaire qui partagent avec nous un repas de reconnaissance...

C'est bien de rappeler tout cela, mais enfin, voici des points plus concrets qui peuvent intéresser les confrères: chaque année, nous investissons environ 40 000 \$ pour des rénovations, pour l'entretien des lieux et des bâtiments. Voici pour cette année, en vrac, ce que nous avons réalisé :

- Refaire l'escalier de la *chapelle de la fondation*
- Peinture de la statue et du socle du Sacré-Cœur
- Enduire les bancs d'un liquide hydrofuge
- Peinture intérieure du bloc sanitaire et réparation de la toiture
- Peinture intérieure et extérieure du magasin des souvenirs
- Installation de la statue de la Vierge dans la montée, à l'entrée du sanctuaire
- Peinture des 25 lampadaires
- Éclairage de la Vierge et des vitraux de la chapelle
- Réparation des vitraux
- Émondage des arbres
- Chaque année, prévoir une certaine somme pour réagir aux caprices de la nature

Nous avons trois employés à notre charge et deux jeunes dans le cadre de l'emploi d'été, payés en grande partie par le gouvernement. Tous les religieux travaillent bénévolement.

En terminant, est-il nécessaire de rappeler que le sanctuaire s'autofinance avec un surplus respectable qui s'accumule annuellement.

Le comité de régie :

René Pageau, recteur
Jean-Claude Secours, vice-recteur
Paul-André Hébert, économe
Rosaire Leclair, maintenance
Jean-Louis Messier, animation liturgique
René Breton, secrétaire ■